



"Ideología y democracia en Chile" es el título de la obra

2149 000160749

## Hernán Larraín analizó los escenarios posibles de la futura gobernabilidad

Fue presentado el libro "Ideología y democracia en Chile", del abogado y profesor universitario Hernán Larraín, publicado por Editorial Andante en su serie

En su obra, Larraín analiza los conflictos que debe enfrentar un sistema democrático, con énfasis en los problemas ideológicos.

El autor estudia también el proceso de normalización institucional, con énfasis especial en la transición del actual régimen al escenario democrático previsto y a las condiciones de gobernabilidad en Chile al término del régimen militar.

Afirmó que el problema de la gobernabilidad en el país, luego de producida la transición, tendrá resultados favorables dependiendo de algunos factores:

a) el modo como termine el actual gobierno y, por ende, de la manera como comience su período el que le suceda;

b) la fisionomía que vaya adoptando el sistema político mismo, es decir, el carácter y contenido de la democracia que se constituya como forma de gobierno y a las instituciones que logre definir como propias y que le confieran su perfil definitivo; y

c) de la continuidad en la adopción de políticas y criterios de acción específicos que, en forma estable, permitan la solución de los problemas más agudos que tiene la nación y que obligan a una acción concertada por más sectores que aquellos que, en definitiva, ejerzan el poder.

Incidencia fundamental para la gobernabilidad tendrá, sostie-

Libros para la Democracia (1988, 195 páginas). La ceremonia se realizó el jueves en el salón Pedro Lira de la Casa Central de la Universidad Católica y ella estuvo a

cargo de Marcelo Rozas, gerente de la editorial. Comentaron la obra Roberto Pulido, director de "Qué Pasa", y Ascanio Cavallo, editor general de "La Epoca".

Pinochet, pero su éxito sería menos probable.

También podría ser rechazada la fórmula constitucional y la imagen que ello podría dar es que no sólo fracasó un candidato sino que la proyección del régimen, lo que no sería bueno para el país, según Larraín.

También analiza la propuesta de elecciones abiertas, pero estima que ella no es realista a estas alturas e implica el riesgo para el gobierno de que se desate un reformismo incontrolable.

Esta fórmula también implica otros riesgos, dice, como que la dispersión resultante debilitaría fuertemente al vencedor y podría fomentar el enfrentamiento ilimitado entre los chilenos.

También cree que se debe explorar la posibilidad de una salida pactada o negociada, algo difícil a estas alturas, pero no imposible, que ofrecería ventajas potenciales a sus partícipes.

Según Larraín, si bien aventura hipótesis y se aproxima al tema desde una particular posición (él es un destacado miembro del movimiento gremialista de la Universidad Católica), no tiene la intención específica de formular algún proyecto determinado ni tampoco sacar conclusiones.

En el acto estuvieron el rector de la Universidad de Chile, Juan de Dios Vial Larraín, y el de la Universidad Católica, Juan de Dios Vial Correa.



Roberto Pulido, Hernán Larraín, Ascanio Cavallo y Marcelo Rozas.

ne Larraín, la manera en que se produzca el traspaso del gobierno. Por ello, estudia varios escenarios posibles:

1.— **Salidas extremas:** acceden al poder grupos de izquierda como el Partido Comunista o la Izquierda Unida (ex MDP). O bien: el gobierno se alianza sobre la base de un plebiscito ilegítimo, sin honestidad ni garantías para todos los sectores.

2.— **Alternativas de futuro estable:** el plebiscito se efectúa de acuerdo a todas las reglas formales y sustantivas. Eso supone

aceptación amplia de los resultados y credibilidad pública. En esta alternativa podría resultar ganador el candidato propuesto por las FF.AA., pero tendrá mucha incidencia quién es esa persona.

Como es altamente probable que se trate de Augusto Pinochet, también son posibles futuras dificultades internas y externas hacia un nuevo período suyo.

Los inconvenientes externos podrían verse atenuados al tratarse de una persona distinta de

## Hernán Larraín analizó los escenarios posibles de la futura gobernabilidad [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Hernán Larraín analizó los escenarios posibles de la futura gobernabilidad [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile